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最近几天，不少部门制作福利
清单的负责人均表示“压力山大”。

“虽然说过传统节日大家心里
都有点盼头，希望单位能发点福
利，但领导说看别的部门如何办再
做决定。”烟台市某单位负责人说，
谁都不愿意顶风违规，万一成了

“反面教材”就麻烦了。
“看这架势搞得人很紧张，去

年发了盒月饼和10斤鱼，今年恐怕
都不发了。”公务员刘先生说，还有
十多天就过中秋了，单位的福利单
一直没出。 本报记者 李娜

谁都不愿意

顶风违规

3日、4日，山东省消协联合省物
价局、省食品工业协会和济南市消
费者委员会对济南多家超市的月
饼进行抽查，被抽查的月饼仍存在
定价差距大、过度包装的问题。

3日，在济南洪楼银座超市，一
盒某香港品牌的月饼礼盒标价接
近四百元，但是同日同款产品在泉
城广场银座超市的定价却不足三
百元，相差一百多元。而洪楼银座
超市万丽园品牌的某一款月饼礼
盒标价为588元，而同款礼盒在玉函
银座店则变成588元买一赠一，单价
差别将近300元。超市给出的解释都
是节日优惠促销。

本报记者 林媛媛

一盒月饼，

俩超市差价三百

““这这时时候候走走访访，，是是给给人人家家找找事事””
中秋节前，不少单位早早取消节前走访

今年中秋，也有不少企业跟起
了这股节俭风，取消了中秋节的福
利，让很多员工抱怨。

“今年我们就发了两盒月饼，
别的全都没了。”省城某印刷公司
的业务经理小宋觉得，政府部门是
财政拨款，发放福利可以算是公款
消费，但公司自己赚钱，跟中央控
制公款消费政策根本不搭边。“领
导太敏感了，没有这个必要。”

小宋的老板刘先生告诉记者，
取消中秋福利绝对不是想要省下
这笔钱，而是想要跟随社会的新风
气。他保证，形势稳定之后，中秋节
没发的福利都会补给员工。

本报记者 吴金彪
王若松 林媛媛

企业跟新风，

过节啥也不发

33岁的王先生是省城某事
业单位工作人员，妻子则是一
家大型国企的员工。往年在中
秋节前大包小包往家里提东西
的他们，今年一盒月饼都没发。

“我们单位领导说，中秋节什么
福利也没有了，包括月饼。”

“往年都是提着单位发

的月饼送亲戚，看来今年得
自己买了。”王先生说，他和
妻子两个人的单位以往一般
都会发一张购物卡、两盒月
饼和几箱子菜，另外还有其
他物品。

“不仅月饼没了，中秋节
福利我们什么也不发。”省城

卫生系统一位工作人员告诉
记者，往年八九月份，单位会
为职工提供一次外出旅游的
机会，今年也取消了。

济 南 市 一 家 软 件 公 司
的员工告诉记者，往年都是
他代表单位到北京等地送
东西，今年听说不用送了。

“中秋节福利我们什么也不发”

本报记者 吴金彪 王若松 林媛媛 实习生 徐菁

记者采访多家机关事
业单位了解到，这些单位都
下发了中秋、国庆期间廉洁
自律、文明过节的通知，要
求在“两节”期间“纠正不正
之 风 ”、“ 加 强 廉 政 工 作 ”、

“严格要求、文明过节”。在
通知的最后，很多单位还表
示将严格检查，并公布举报
电话。

省城某高校的一位教师
告诉记者，学校还没有正式
开学，但中秋节反“四风”的
通知已经下发了，不仅不发
月饼和津贴，还要求单位职
工相互关心、提醒，确保单位
职工不出现违规违纪问题。

“部门出了问题要追究领导
人的责任。”

省城一家事业单位在通

知中明确指出：单位将对各部
门贯彻情况进行督察，并进行
公示，对顶风违纪的部门和个
人严肃处理。

“谁敢发啊？”一家事业单
位的中层领导告诉记者，“虽
然他也觉得发几盒月饼问题
不大，不过现在从中央到地方
查得这么严，因为几盒月饼惹
上麻烦犯不上。”

“部门出问题要追究领导人责任”

对于“八项规定”，很多人
说起来都拍手称快。“公款吃
喝、公款送礼的风气是该刹一
刹了。”接受采访的济南市民
张先生说，但是说起中秋福利
的取消，张先生认为，“中秋节
是咱们的大节，发一盒月饼也
能体现单位对员工的关爱，价

格也不贵。”
王先生告诉记者：“不发

购物卡可以理解，过个节，发
两盒月饼、一箱菜属于人之
常情，也算不上铺张浪费。”

“今年形势特别啊。”历
下区某政府机关今年把购物
卡也取消了，单位一负责人

告诉记者，现在看别的单位
不发福利，自己肯定也不能
发啊。

网友“心月无形形”在微
博上抱怨今年中秋空手回家
时，引用了领导在会议上的原
话：“谁发谁倒霉，今天不翻
脸，明天就翻船。”

“公款送礼风气是该刹刹了”

不仅购物卡不发了，
连最能代表中秋传统的
月饼也没有了。临近中秋
节，在八项规定的大背景
下，省城不少政府机关和
事业单位、大型国企纷纷
取消了单位的中秋福利。

之礼消中秋

本报济南9月4日讯 (记者
吴金彪 王若松 林媛媛 )

今年，不少单位取消节前走
访活动，让负责走访工作的工
作人员感觉轻松了很多。

“每年中秋节前大概半个
月，单位门前就会不断有全省
各地车牌号的走访车辆，有送
海鲜的单位为了保证新鲜会连
夜赶来。”在济南市一家省直机
关上班的小陈告诉记者，今年
中秋节单位里显得冷清多了，

除了前几天开会之外，基本上
没见外地车。

泰安市某局办公室的一
位工作人员告诉记者，往年
中秋节，她最主要的任务就
是准备去省厅走访的礼物，
以及接待各区县前来走访的
客人。“光这事，前后能忙半
个月。”这位工作人员说，今
年省厅早早就通知他们不要
再去走访，他们接到通知后
也在第一时间通知各区县局

取消走访活动。
“不光我们单位，根据我

的了解，泰安市基本上所有
的政府部门都取消了节前走
访。”这位工作人员说，“在这
个关键时候，去走访简直是
给人家、当然也是给自己找
事。”

“不需要走访了，我的工作
轻松多了。”这位工作人员说，
以前走访是一件非常麻烦的事
情：准备什么样的礼品，走访哪

个级别的领导，下级部门送来
的礼品如何发放，都需要花费
大量的财力和精力。

很多市民还记得去年中秋
之前的全城大堵车。“今年轻多
了，目前基本上还没有什么感
觉。”省城的出租车师傅老赵
说，去年中秋节前经常见到来
送礼的全省各地牌照的外市
车，“没想到今年还真没了，看
来中央的这个政策真是挺管用
的。”

购购物物卡卡不不发发，，连连月月饼饼也也没没有有了了
多家机关事业单位下发廉洁通知，取消中秋福利


	A06-PDF 版面

